



COMENTARIOS

Mal comienzo de 2025

Iniciado el 2025, ya se habían registraron cuatro personas baleadas en Arica, dejando una densa y viscosa sensación de que esto no va a terminar ni en la región ni en el país. Los datos lo explican todo, pues el 2024, Chile fue el año que cerró con el mayor número de homicidios, desde que se tiene registro.

El gobierno se empeña en destacar que hubo una reducción decimal en relación con 2023, como si fuese un gran logro y también se adelanta en señalar que el país está creciendo, pese a que la economía se enfila a crecer a su menor ritmo promedio desde el retorno a la democracia, por debajo del 2% durante esta gestión.

Ni hablar de nuestra región que fue la única en Chile que registró una caída del Producto Interno Bruto (PIB), en el tercer trimestre del año 2024, con un retroceso de 1,7%, por la disminución en la extracción de minerales no metálicos. Estamos a la espera de conocer los resultados del último periodo del año concluido. Hoy, uno de cada diez habitantes en Chile es extranjero, es decir, hay cerca de dos millones de migrantes en el país, donde un gran porcentaje de ellos se mantiene de manera irregular, pero La Moneda nos asegura que es un tema que está controlado tal como la economía, los crímenes y la seguridad pública.

Como si todo lo anterior no fuera suficiente, nos enteramos que existe una planta de casi un mi-



Nuestra región que fue la única en Chile que registró una caída del PIB, en el tercer trimestre del año 2024”.

José Miguel Alberto Pilo Durana
 Senador por Arica y Parinacota

llón de empleados públicos, una importante cantidad contratados durante la actual gestión. Es un récord, considerando que la proporción también va siendo de 1 a 10 en relación con la cantidad de trabajadores que hay a nivel nacional. En estos cuatro años, La Moneda poco y nada ha impulsado el crecimiento económico, la productividad e inversión. Ha habido mucha retórica vacía y poca acción, por lo mismo, envío toda mi fuerza y deseos de mucho éxito al nuevo gobernador regional.

Diego Paco, quien asume debiendo lidiar con todos los servicios públicos que tienen a su cargo, la ejecución de proyectos con recursos regionales.